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前沿发现前沿发现

路透社 2020 年时曾报道，
苹果公司考虑最早在 2024 年或
2025 年发布一款电动车。但最
近多家外国媒体报道，美国苹
果公司秘密努力 10 年后，已决
定放弃电动车项目。

相关报道中称，苹果公司
已为造车项目投资数以十亿计
美元，该项目已雇用数以千计
员工，但这项业务与苹果公司
的两大核心业务电子设备和在

线服务一直未能相辅相成。眼
下，一些为苹果公司电动车项
目工作的员工正准备转岗至人
工智能（AI）部门。这也许意
味着，苹果公司在 AI 技术竞争
方面会抱有更大信心。

有专家表示，从目前整体市
场动态来看，包括特斯拉公司在
内的多家电动车制造商都在缩
减投资、改变生产计划，比如从
纯电动车转而聚焦混合动力车。

流言一：减肥不能吃坚果？

真相：能吃，但要控量，建议每
天最多10克

坚果好吃，但很多人不敢吃，
原因就是怕胖。

事实上，适当吃坚果不仅不会
发胖，还能减肥。

《美国临床营养杂志》上曾经
发过一篇关于长期摄入坚果与肥
胖之间联系的研究，通过试验发
现：在限制卡路里的饮食中添加坚
果与体重增加无关，并且体重减轻
更大，胰岛素敏感性更高。

文献中还表明：大量食用坚果
（尤其是核桃）与降低糖尿病风险
有关。因此，可以坚持定期食用
（大约每天一次）坚果，作为预防
肥胖和2型糖尿病的健康饮食的
一部分。

另外，也有很多其他国内的研

究结果表明，适当摄入坚果可以降
低肥胖风险。但坚果热量不低，应
该坚持吃，但不要过量。如果某一
天坚果吃得比较多，可以适当减少
一点烹调油用量。而且挑选坚果
时，要注意尽量选原味坚果，少选
奶香味、盐焗味等风味坚果。

流言二：吃坚果能溶解血栓？

真相：常吃坚果可预防心血管
疾病，但不能溶解血栓

坚果富含不饱和脂肪酸，也可
以补充蛋白质、钾、钙、锌、维生素
E、B族维生素等营养，每周适量吃
坚果对健康有益。有研究显示，
每天摄入24克或28克坚果的人群
与从来不吃坚果的人群相比，患
心血管疾病的风险更低，血脂中
总胆固醇、坏胆固醇、甘油三酯的
浓度降低。

但目前没有证据表明吃坚果

能溶解血栓，不能指望吃坚果来
治疗疾病。要想治疗和清除血
栓，还是应该积极配合医生治疗。

流言三：发芽后不能吃，有毒？

真相：坚果发芽不仅没毒，营
养加倍还好吃

土豆发芽不能吃，有剧毒，
但坚果发芽不用担心，不仅可以
吃，很多坚果发芽后营养价值还
会提升。

坚果中含有植酸和单宁，这两
种成分是某些坚果涩味的主要来
源。比如巴旦木、榛子、开心果、腰
果的植酸含量都不低；核桃中的单
宁含量也达到27.56mg/100g。但
其他大部分坚果中并未检出单宁。

有研究显示，坚果发芽后，植
酸和单宁的含量都会有所下降，而
氨基酸、脂肪酸的含量却会得到增
加，淀粉含量也会下降。当大分子

物质减少，人体较容易吸收利用的
小分子物质含量提高，坚果的功能
成分含量自然有所增加。

不过，我们平时买到的坚果几
乎都是经过了烘烤加工后的坚果，
并不能继续发芽了。另外，我们也
不建议大家在家让坚果发芽后再
食用。因为，发芽所需要的环境对
温度、湿度的要求很高，这个环境
更有利于细菌微生物的繁殖，增加
了坚果霉变的可能性，可能存在健
康隐患。

流言四：糖炒板栗会致癌？

真相：正经的糖炒板栗并不会
致癌

糖炒板栗是民间街头的风味
小吃，也是特别受欢迎的零食。
和炒花生瓜子不同的是，做糖炒
板栗的时候锅里除了有板栗、麦
芽糖、植物油，还有很多黑色小
石头，翻炒板栗的同时也要翻动
石头，主要是因为小石头传热
快，受热均匀，栗子能熟得更快，
风味更好。

民间有传言：糖炒板栗的小石
头上有石蜡，把板栗给涂亮了，所
以吃了会致癌。实际上，根据
GB2760-2014《食品安全国家标
准食品添加剂使用标准》要求，食
品级石蜡只能作为加工助剂使用，
使用时应具有工艺的必要性。石

蜡的功能为脱模剂，使用的范围为
糖果、焙烤食品，板栗炒制没有此
类工艺的必要性，因此在栗子炒制
过程中是不允许添加的。所以，如
果你是在正规的商家那里购买的
糖炒栗子，就不用担心会有石蜡的
问题，也不用担心吃了会致癌，除
非是遇到了黑心不法商贩。

选购糖炒板栗的时候也要留
心，正常栗子不会很亮，摸起来会
有点黏手。如果板栗颜色锃亮、表
面光滑就得谨慎购买。

流言五：吃白果能治糖尿病？

真相：目前没有证据表明吃
白果能治疗糖尿病，吃了还可能
会中毒

白果又称银杏，核内有黄色果
仁，味道香甜，可以煮食或炒食，如
果生吃或吃得太多可能会导致中
毒。这是因为白果中含有银杏毒、
氢氰酸、致敏蛋白、银杏酚酸等有
毒成分，生吃或者一次吃得太多会
导致中毒，严重会呼吸衰竭，甚至
死亡。

如果喜欢吃白果，最好能去掉
果仁里绿色的胚芽，还得加热做熟
再吃，虽然这样毒性会降低，但也
不能吃太多。至于吃白果能治疗
糖尿病的说法并没有科学依据，不
要盲目尝试，应当遵医嘱治疗。

（来源 科学辟谣）

中国科学技术大学、中国科
学院深圳先进技术研究院等研
究团队合作，开发了目前世界上
最轻的仅 0.43 克重的超紧凑头
戴式荧光显微镜 TINIscope，并
在自由活动的小鼠身上实现了
对4个目标脑区的海马亚区神经
元钙活动的同步成像。

该显微镜为神经科学家提
供了一种新的重要研究手段，
用于探索动物在感知、认知和
行为等方面神经元级别的跨脑
区协调作用。它最大程度地减
少 了 头 戴 部 分 的 额 外 电 路 功
能，并解决了信号传输方面的
问题，可实现最小间距为 1.2 毫

米的两个脑区的同步成像，基
本上实现了任意 4 个目标脑区
的同步记录。研究人员还开发
了换向装置和整套实验记录系
统，解决了自由活动动物电缆
缠绕的问题。

相关研究近日发表于《国
家科学评论》。

由哈尔滨工业大学、中国
航天科技集团联合建设的“空
间环境地面模拟装置”，27 日在
哈尔滨顺利通过验收。这是中
国航天领域首个大科学装置。

该模拟装置又被称为“地
面空 间 站 ”，可 以 模 拟 真 空 、
高 低 温 、带 电 粒 子 、电 磁 辐
射 、空 间 粉 尘 、等 离 子 体 、弱
磁 场 、中 性 气 体 、微 重 力 等 9
大 类 空 间 环 境 因 素 ，旨 在 聚
焦 航 天 领 域 重 大 基 础 性 科 学
技 术 问 题 ，构 建 空 间 综 合 环

境 与 航 天 器 、生 命 体 和 等 离
子 体 作 用 科 学 领 域 的 大 型 研
究 基 地 。 这 意 味 着 未 来 许 多
需 要 抵 达 太 空 才 能 进 行 的 实
验，在地面上就能完成。

该项目自 2015 年 9 月立项
以来，已突破了一系列关键技术
难题，取得了多项标志性成果，
服务于国内外多家用户单位，支
撑了中国一系列国家重大航天
任务的实施。顺利验收后，该装
置有望进一步提升空间科学与
技术领域原始创新水平。

（整理 浩源）

○外媒称苹果公司已放弃“电动车项目”

○中国航天领域新突破——
“地面空间站”顺利通过验收

○“世界最轻”头戴式荧光显微镜
实现“4脑区同步成像”

近日，四川省大熊猫国家公园
唐家河片区整理红外相机数据时，
发现一组蓝马鸡影像资料，该组资
料距唐家河保护区上一次的记录
已有6年。

蓝马鸡是马鸡的一种，只产于
我国，是国家二级保护野生动物
（2021 年）。它们有艳丽的蓝灰色
羽毛，尾羽披散且下垂，如同马的
尾巴，体态优雅，不少人也喜欢把
这种神秘的鸟称为“蓝色妖鸡”。

叫声特别，喜欢合鸣

蓝马鸡体型比普通家鸡大，有
的全身可长达1至1.2米。蓝马鸡
是日行性群居动物，夜晚成群栖息

在树上，白天结队在林间觅食。食
物以植物种子、果实、根、茎等为
主，也吃蜗牛、蜘蛛等小昆虫。

叫声特别且喜欢合鸣，是蓝马
鸡最明显的习性之一。单只蓝马
鸡叫声浑厚响亮，顺风可传两三公
里外。它们的领头鸡叫哨鸡，是合
鸣的引领者。每天清晨天蒙蒙亮
的时候，哨鸡发出清脆响亮的叫
声，随即鸡群开始雄壮有力地“合
唱”，一时间树摇林颤，足可谓“蓝
鸡一唱天下白”。

蓝马鸡合鸣的场景非常壮观，
见者无不震撼。作家一叶禅在散
文《家乡的蓝色精灵》中这样描述：

“蓝马鸡边跑边叫，互相应和，声音
此起彼落，寂静的山林瞬间喧闹且

灵动起来。”

生性警觉，鲜被发现

野生的蓝马鸡主要生活在我
国的青海、甘肃、四川、宁夏等地，
是中国特有物种。它自被发现已
有 1000 多年历史。早在唐朝时，
宁夏地区所呈朝廷贡品里便有叫

“鸟翎”者，据考证即为蓝马鸡的羽
毛。明朝地方志《嘉靖宁夏新志》
首次出现关于蓝马鸡的记载，说此
鸟曾出现在贺兰山中，勇猛好斗。

从动物分类学上看，蓝马鸡为
鸟纲鸡形目雉鸡科马鸡属。马鸡
属下共有四类，分别是国家一级保
护动物褐马鸡，国家二级保护动物

蓝马鸡、白马鸡和藏马鸡。其中名
气最大的当属褐马鸡。古人把勇
猛好斗的褐马鸡称为毅鸟，又叫

“鹖”，象征刚毅、打斗，不计生死。
西汉武帝时，武将喜欢佩戴褐冠，
就是希望自己像褐马鸡一样坚毅
勇猛。“之为禽，猛气，其斗终无胜
负，期于必死”，三国诗人曹植通过
《鹖赋》告诉后人，褐马鸡生性好
斗，两只相争时一方死去方止。

蓝马鸡很少被发现，可能也是
因为它们生性警觉，遇到人或高大
的动物时会主动躲避；二是它们主
要生活在较高海拔的山林里，比如
四川省大熊猫国家公园唐家河片
区红外相机安放的白熊坪和骆驼
岭区域，海拔均在2400米以上，人

们很少上去。
近年来，随着科学技术的发

展，蓝马鸡才偶有出现在红外相机
的镜头中。

（来源：蝌蚪五线谱）

头戴显
微镜的实验
小 鼠 资料
图片

爱“合唱”的蓝马鸡 □魏德勇

过年吃坚果，留意传言真假□薛庆鑫

过新年，想必大家都没
少吃坚果。确实，坚果是零
食中的佼佼者，既健康又好
吃，关键是吃起来很解压。
就连《中国居民膳食指南
（2022）》都建议，每周最好吃
50 克-70 克坚果，平均每天
可吃 7克-10 克坚果。

坚果很“当红”，所以关
于它的传言自然也不会少。
比如减肥不能吃坚果、吃坚
果能溶解血栓、糖炒板栗会
致癌等……到底是真是假？

我国特有的“蓝色妖鸡”

多吃坚果有益健康
图/视觉中国

蓝马鸡 来源 祁连林草网
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官方表态：

“积极推进马场
地块更新改造”

2 月 20 日召开的天河区高质
量发展大会上，广州市人大常委
会副主任、天河区委书记陈加猛
公开表态，天河中央商务区持续
做大做强楼宇经济、总部经济，
积极推进马场地块更新改造，争
取华联 SKP 等项目早日落地，全
力打造“四个出新出彩”示范区。

马场地块占地面积 38 万平方
米，大小相当于 53 个国际标准足
球场。经过近 30 年发展，马场地
块所在的珠江新城，已成为广州
最“金贵”的地方，马场地块同样
成为珠江新城最后一块“黄金宝
地”。2019 年天河区推出了“黄埔
大道 646 号”这块商住商服用地，
起拍价为 25838 元/平方米，若以
该地价作为参考，以商用地块平
均 5.0 容积率计算，马场地块的价
值最保守估计也接近500亿元。

2021 年 8 月，中国政府采购
网挂出一份《天河区马场地块功
能提升发展策划项目竞争性磋
商公告》，对马场地块进行功能
提升发展策划项目招标。该公
告明确要对标北京 SKP 等国际著
名 CBD 地区，按照粤港澳大湾区
核心城市、广州打造全球活力城市
和“老城市新活力”的发展要求，对
该地块进行科学定位。据了解，北
京 SKP 即北京华联（SKP）百货有
限公司，是北京华联集团等投资兴
建的一家合资百货公司，被誉为

“中国高端商场的示范性样本”，是
国内高奢商业体代表。

2023 年 5 月，《珠江新城东区
优化提升城市设计概念方案征
集》公告发布，面向全球征集设计
方案。公告要求通过珠江新
城东区联动珠江新城核心
区及国际金融城，融合时
尚消费、数字科创、公
共 服 务 、绿 色 休 闲
等功能。马场地
块正处于设计
范围之内。

继2月 19日广州
市高质量发展大会传

出“要积极推进马场地块更新
改造，争取华联SKP等项目早日落地”
消息后，马场地块管理方广州赛马场运
营管理有限公司也于2月 19日张贴了
收回场地的公告。不难看出，被誉为天
河区珠江新城“黄金宝地”的马场地块
更新改造速度正在加快。

羊城晚报记者本周走访珠江新城
马场地块了解到，目前多家餐饮门店仍
在正常营业，但商户们也对搬迁有了心
理准备。马场周边聚集了较多二手房
源，据了解，虽然有部分房源放盘价有
上涨，但更多的房源价格保持稳定甚至
下降，房产经纪表示，近期二手房源放
盘量增多，马场的变化短时间内不会对
房源价值带来影响。

天河马场地块更新提速
周边二手楼周边二手楼要涨价？

珠江新城马场地块被誉为中心区“黄金宝地”

马场地块内部分餐饮店目前正常营业

原有汽车卖场早已清场

发布收地公告
马场地块进一步清场
天河区珠江新城马场地块的

清场工作正在加速推进。
2月19日，广州赛马场运营管

理有限公司在多家餐饮店门口张
贴《关于收回场地的公告》（以下
简称《公告》）。《公告》显示，多处
场地合同约定租赁期至 2023 年 9
月 30日期满，出租场地将被收回，
若有与该商户有经济往来或其他
利益相关的机构或人员，需自行及
时与该商户进行协商处理，保障自
身合法权益。从记者走访情况看，
被张贴了《公告》的商户有茂港渔
村、七寸飞大饭店、白云茶舍、潮
荣壹号酒家、潮廷私房菜馆、熊记
虾王等。

现场可见，包括鱼米之香、蒸
蒸日上、怂火锅、唐厨一号、伟盛
球馆等多家餐饮店和运动场馆以
及大型家居卖场马会家居目前还
在正常营业。在伟盛球馆，当记者
表示想要开办会员卡时，球馆工作
人员提醒：“因为场馆将要搬迁，
具体时间未定，因此建议打一次球
付一次费比较稳妥。”

从走访的情况看，商户们对于
即将要撤场的结果已有心理准
备。事实上，去年10月，粤通卡马
场营业厅已正式停止对外营业；去
年6月，汽车服务商广州华灵天河
店结束营业。广州赛马场运营管
理有限公司一位保安告诉记者，从
20世纪 90年代的赛马场，到变成

“赛马场汽车城”，这里都非常热
闹，“2012年以前可谓这里最辉煌
的时期，2014年汽车城撤场后，陆
续也开设了很多餐饮店，但风光已
经远不如前。”这位保安坦言，他
们的工作或许将在年底划上句号。

一手楼获支撑
较多二手房源降价出售

马场地块被誉为中心区“黄金
宝地”，其更新改造，无疑能为周
边的一手住宅项目和二手住宅提
供价值支撑。

一手楼市方面，马场周边可售
一手住宅项目屈指可数。今年内
预计能推出市场的有保利地产两
大项目，一为马场东边、员村一横
路地块上的保利天元，该项目虽然

占地仅约 1.4 万平方米，但紧邻赛
马场，地段优势明显，其楼面地价
达5.7万元/平方米，主推的140平
方米以上新品，预计售价约 10 万
元/平方米；还有一个项目为马场
以西、冼村旧改项目保利天御，用
地规模和产品面积都比保利天元
大，定位高端，吹风价为10万-20
万元/平方米。

二手楼市方面，马场所在的珠
江新城东区，也聚集着较多二手房
源且类型丰富，既有总价三四百万
元能购得的跑马地花园等“上车
盘”，也有总价数千万元的知名高
端社区中海观园国际、誉峰、凯旋
新世界、南国花园等；在与珠江新
城一路之隔的石牌、员村等板块
内，更有大量楼龄超过 15 年的老
旧小区物业。

马场地块的更新改造动作，会
否增强二手房业主信心进而将放
售房源涨价？不少房产经纪人介
绍，现阶段涨价房源是少数，且多
在高端项目中，而更多的二手房源
价格平稳，在放盘量增加的情况下
想要出货，业主会选择降价。

某知名房屋中介连锁品牌海
安路门店的经纪人告诉记者，赛马
场周边的二手住宅价格在2023年
大多有不同幅度的下跌，部分建设
时间较长的小区在一年内的跌幅甚
至达到了20%，即便在挂牌价格上
并未体现出来，在买卖双方的交易
过程中也会有较大的议价空间。该
经纪人推荐了一套位于誉城苑小区
面积约84平方米的三房单位，东南
朝向，与凯旋新世界社区相望，挂牌
价 530万元，但实际有议价至 500
万元左右的可能，单价约 6 万元。
该经纪人表示，由于周边住宅本就
地处珠江新城，各类配套并不稀缺，
加之二手挂牌量大、产品类型多，赛
马场的改造对周边二手住宅价格的
影响不会太大。

链家地产经纪人姚小姐则向
记者推介了一套易通大厦的60多
平方米的一房单位，可南向望赛马
场，紧邻暨南大学，据介绍业主放
盘价为250万元，而在去年9月份
放盘时，其价格为280万元，“若是
买家真心想买，可
以慢慢谈。”


